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広葉樹ｼｰｽﾞﾝｲﾝと危惧される盗伐問題
いよいよ広葉樹のシーズンが始まりました。広葉樹は本来、葉っぱが、落ちて立ち木が眠りについた時期に切ります。

何故葉っぱが生い茂る時期に伐採しないかと言うと、伐採後に材の中に、

シミが入るからです。又面白い事に特に良質材には虫が付くのです。『虫

は何故か良質材を好み、低質材は好みません。ある面何かに似てますね｡

(左記写真は夏山の栓原木･ｼﾗﾀのしみ有り)

ところで広葉樹原木の状況は、今までとは様子は少し違うみたいです。そ

れはロシア材と中国材が昨年みたいに入ってこないと言う情報を聞いてい

るからです。以前お話しましたが、中国から、日本に原木が輸出されている

が、本当の中国材ではなく、ロシア材を中国材と称していると。（中国材と称

する方が高く売れるので）そればかりか、純然たるロシア材原木も様変わりします。

国家戦略で、ロシア政府が、原木輸出業者に課している関税を、本年から大幅に値上げし、又三年後に、原木輸出を

全面的に規制しようと言う事です。この情報を私は本年の八月に商社から聞いています。

と言う事はロシア政府の原木輸出に関する事は、多かれ少なかれ、建築士から、木材業者、エンドユーザー全てに非

常に大きな影響が予想されます。

何故かというと、例えばタモ材を例に出すと、用途はツキ板から建築用材、家具材、あとそれに付随するもの等々の需

要が、日本国内で多く有るからです。タモ材は、日本国内で使われている、最もポピュラーな材だからです。建築士の

図面に、屡『ｼｵｼﾞ』と明記されています。それくらい使い勝手の良い材なのです｡

この政策を、ロシア側から見ると、原木を買ってもらうより、製材品を、買って欲しいというのが、本音なのです。

しかし中国は、このロシアの政策に対して、ロシアの森林の伐採権を、本年獲得し､それで対応しようとしています。そ

うしなければ､不法材を言わばマネーロンダリング出来ないからです｡

この政策の関連の話でロシア政府は、現在は全体の伐採量の３０％ぐらいしか把握できていないという事を表明してい

ます。片方で原木の輸出の規制を設けても、抜け道が存在しているのです。冬場ロシアと中国の国境の川は凍ります、

それは言わば国境の検問を、フリーパスで抜ける事を意味しているのです。ロシアから不法に中国そして日本へと入っ

てくるのです｡(フローリング等の完成品を含めて)

家を建てる時､コストは重要なキーワードになりますが、其れだけで家作りを、しても良いものでしようか？環境破壊と

かは、考えないで良いのですか？これからの時代は新しい取り組みをしなければ、ならないのではないではないでしよ

うか！

昨今の一番新しい欧米の考えは、市場原理主意義から、少し様変わりしつつあると聞いております。それは物を作った

時の価値と、其れが戻って来る時の価値が、両方共整合性の取れる様にしようという考えです。それは『循環型社会の

構築』と言う事です。又物は決して廃棄しないという考えです。戻ってきた物を如何に有効利用しようという考えでもあり

ます。欧米の森林管理も同様の考え方から、立脚したものです。

こういう考えで私は家作りをして欲しいと考えますし、又そういう考えは日本人が一番得意なことではありませんか？

無垢の良さを、私なりに分析すると、正しい使い方をすれば『無垢われるのです』、しかしそうじゃなかったら『報われ

ないのです』。木材業者は本当の情報を持っています。信頼されるのは材木屋ですよ！

コストも確かに大事です。しかし普通に考えただけなら、ただ安価な部材を使うだけですよね。それ以上の事は、普通

は考えませんよね。服部新聞を購読して頂いている方の内大半は、お送りしている、小冊子『良質木材と付き合う為の

手引き』を、読まれていると思いますが、もう一度じっくり読んで下さい。そうして頂ければ『木材を安く手に入れる方法

が見つかります。』ご理解賜れると考えております。又もしお送りしていない方、又紛失している場合、申し込み用紙を

ご用意していますので、お気軽にご利用下さい。

『無垢われる家を作ろうでは、有りませんか！・本当の家を作ろうでは有りませんか！』



健康フローリング登場（人間に癒しを与えます）
弊社が取り組んできました、熱線式床暖房対応のフローリングの商品開発が出来ました。それが SNF フローリングで

す。無垢の良さを最大限に活かしながら、しかも狂いの少ない奥様方の、足元の冷え対策にも繫がる内装材です。

ＳＮＦ（S は森林認証の証 SFI の S、N は新しい発想の作り方の意味、NEW の N、F は Flooring です。）

何でこのフローリングが素晴らしいのか、それは木を活かす設計だからです。木は完成品に変わっても、呼吸し毎日

人の為に活動しているのです。呼吸することは、適度に湿気を吸うたり、余分な湿気を放出したりして人間の住まいの

環境に本当に役立っているのです。おまけに、同時にマイナスイオンを出しているのです。本当に木は素晴らしい素材

ですよ。

ところで、大阪営林署の松山教授の指導のもと進めてきた商品開発ですが、其の中で非常に面白い事を、発見しま

した。それは木が温度変化（服部商店の新商品開発は、床暖房のテストつまり床の木材に高い温度を与える試験）を

与えた場合、温まる時、我々材木業者は直ぐ縮むと、考えてきましたが、そうではなく、最初は、少し膨張しそれから少

しずつ縮みだし、そして有る時間が経過すると安定するのです。安定すると言っても、毎日狭い振幅の中で縮んだり、

大きくなったりするのです。SNF フローリングは自然と人間の共生する優しい素晴らしい内装材です！

ブラックチエリー・パシフィックコーストメープル・のニ樹種は、形状変化は０．０５％以下の動きです。ブラックチエリー・

レッドオーク・ハードメープル・ホワイトアッシュ・アルダー材は０．０５％～０．０７２５％の動きです。

この商品開発を始める前に、想定していた事がありました。それはハードメープルを床暖房に使うと、スルメの様に狂

う可能性があると専門家に聞いていました。そこで色んな文献を読み、松山教授、小野先生に色んなアドバイスを頂き

ました。しかし本当の新商品開発をする場合、我々学者連中は、十二分に情報は有るが、それは必ずしも万能ではな

いと松山教授のお話しをお聞きし、それでは最終的には自分でテストしなければ解らないと考えプロジェクトに移行しま

した。

服部商店の持っている情報、松山教授、小野課長、工務店、大工、塗料屋、服部商店の社員、そのどれか一つでも欠

けていたらこのプロジェクトは成功しなかったと思います。其の方々が新しい発想の作り方を生んだのです。本当に自

信を持って、お施主様に使って頂ける商品を開発出来ました。

服部商店床暖房テストルーム

緊急モニター募集の件で

応募者が多数あり、厳選に審査しています。結果は十一月号にて発表します。



本当に木材は高いのか？
木材価格は高いと思うか？のアンケート結果を報告します。極一部の方以外は、木材価格は高いとのお答えでした。

しかし木材価格は昔に比較して全く安いのです。（下記参照）

何故木材価格が高いと思われているのか？私たち木材に従事する者とユーザー様の温度差が有りすぎる為に、この

紙面だけでは整理できないので何回かに分けて一緒に考えてみたいと思います。今回は材木のプロである、弊社の考

えていることを、書きます。

木材価格は本当に高いのか？それを分析する為に、以下に現状を整理します。

まず一つ目の考えられる要素は、材木に替わる代替品の出現です。其れはエンビシートの出現です。この木目調の

商品はエンドﾕｰｻﾞｰに安さを提供しましたが、誤解も生じたと考えています。私の嫁いだ妹が家を購入したのですが、

その家を見に行ったとき、物凄く驚きました。それは階段部材でしたが、『ぱっと見い集成材の階段と見えたのですが、

何となく冷たいのです。手で触ると、何とエンビシート貼りの建材だったのです。材木屋の娘も騙されたのです。』

エンビシートの建材をごまかして木材らしく見せかけている行為、其のやり方は間違っていますね！

二つ目の要素は、単なる誤解だと考えています。その誤解が広がって蔓延しているのでは？と思います。

材木の代表選手である日本のヒノキは一般消費者には高いと思われているようにおもいます。構造材のヒノキの柱はピ

ークの半値になっています。ヒノキの柱は一軒の家で約６０本前後必要ですが、大体一本単価は、約３，０００円位です。

総額たった１８０，０００円ですよ！

三つ目の要素は、有る意味、木材は他のプラスチック等とかと違い、加工頻度が少ない為に付加価値が付けられな

い物ではないかと考えています。例えばプラスチックは、パソコンの本体の部品等、あらゆる物に変わりますが、木材は、

加工頻度を上げても、家具とか木製品に変わるだけで、付加価値を非常に付けにくい物ではないかと考えています。

しかしこの木材の価値こそ、プラスチック等には無い価値なのですが、上記二つ目の要素と同じく誤解の連鎖を生み

其れが、木材価格は一般消費者に値段が高いと勘違いを、与えたのではないでしようか？

木材の価値こそ、他の物に存在しない癒しの価値なのです。

四つ目の要素は、大工の手間が、高くなっていると、消費者に思われていると、誤解があると思います。というのは私

が部屋をリフォームした時に、大工さんとお話したのですが、日当２２，０００円と仰っていました。この２２，０００円で自分

の国民年金、社会保険料を支払うのです。それも仕事が無かったら、ゼロですよ！（サラリーマンは社会保険料を１／２

会社負担・サラリーマンの方が得です。）又プレカットの出現で家一軒あたりに掛かる、日程が短縮され大工の報酬は

昔と比較して大幅に減りました。実際日本全国で、たった５０，０００人しかいないと言うデーターもある位です。

木材の代表的な物の比較を下記に明記します。木材価格が、決して高くない事の一つの証になります。

問屋卸価格です。

ﾗﾜﾝ型枠１２ミリ合板 桧３メーター10.5 ｾﾝﾁ柱 杉原木 4 ﾒｰﾀｰ

昭和 48 年 9 月 ＠１，６００円／枚 ＠4,469 円／本 @33,000／ｍ３

平成 18 年１０月 ＠１，５５０円／枚 @2,979 円／本 @14,000／m3

上記の表は木材価格の代表的な、消費者でも解り易い品目を比較しました。木材価格は、決して高くありませんね！

消費者から見ると、木材価格は高くない。安いくらいですよね！又大工さんの人件費も決して高くは無いですよね！

何で木材の値段が、消費者側にいらっしゃる建築士さんが高いと思われているのか、私には理解できません。

建築士さんの手腕でより良い本当の木の家を安く作れる仕組みを一緒に考えようでは有りませんか！



一般消費者に向けＰＲ活動（盛大だった木材祭り）
10 月２８日～２９日に大阪府堺市の美原木材団地に

おいて、第二十二回目の木材祭りが盛大に開催されま

した。服部商店は 5 回目の出店です。お客様は当局

発表で、二日間で約 10，０００人が来場されました。い

つもの年は、一日は雨が降ってしまうのですが、本年

はまずまずの天候に恵まれました。服部商店の一番得

意な無垢板の端材をプレナ掛けし一般消費者様の使

い勝手を良くした商品を沢山買って頂きました。そこで

去年も買ってくれた○○木工所の職人さんも来られ、

買って頂きました。その人との話しで服部さんの商品は

他社の材と比較して断トツに品質が良いですねと仰って頂きました。その理由をお聞きすると、同じ端材でも、他社に

比較して上品質との事でした。この事は、服部商店の原木買い付け技術、製材技術、保管技術が優れている証拠だと、

考えております。（端材でもごまかしは効きません、品質は見たら解ります。）

家族が自然に集まるダイニング
先月号でご案内した、オーダーキッチンの新作です。当初の

案内はL型になっていましたが、お客様からの数多くの引き合

いと、数多くの要望によって、前面を引き出しタイプにしたキッ

チンの製作に変更しました。工場出荷前に現物を確かめまし

たが、お客様の要望にかなう商品に仕上がりました。

この商品は、家族団欒と言う思想で作られたキッチンです。家

族全員が自然に集まるためにはどうすれば良いか、と言う事を

見事に実践した商品です。

家庭崩壊とか色々と、新聞紙上、テレビ等で人の心の問題が取り上げられていますが、このキッチンを使えば、きっと

家族が一つになれます。家族を一つにするとは、家族団欒を作り出す事です。それには対面式が良いのです。つまり

お母さんが料理を作っている姿を何気なく見ることで、子供たちが、興味を持ちそこに集い、そして家族団欒が実現す

るです。そう言う商品を作りあげたのです。

この商品は『無垢』ですが、無垢だから良いのではなく、こういう家族団欒を営むダイニングを演出するなら、最終的に

『無垢』にならざるを得ないのです。このキッチンは家族愛に無垢いるのです。



ＦＡＸ番号０７２－４２２－８５７７

アンケート

Ｑ１、ＳＮＦフローリングの写真が欲しい。

はい いいえ

Ｑ２、小冊子『良質木材と付き合う為の手引き』を送って下さい。

はい いいえ

Ｑ３、木材価格は使い方によって安く買えると思う

はい いいえ

Ｑ４、家族が集うオーダーキッチンの図面及び仕様表等の資料が欲しい。

はい いいえ

御社名

ご担当者名

電話番号

ＦＡＸ番号

株式会社 服部商店

大阪府岸和田市木材町１６－１

ＴＥＬ ０７２－４３８－０１７３

ＦＡＸ ０７２－４２２－８５７７

担当 服部雅章


